



Schweizerischer Schachbund  
Fédération Suisse des Echecs  
Federazione Scacchistica Svizzera  
Swiss Chess Federation  
[www.schachbund.ch](http://www.schachbund.ch)

---

## Coaches Juniors

Michael Bucher  
Babühlstrasse 7  
8610 Uster  
[michibucher@gmx.ch](mailto:michibucher@gmx.ch)  
Tel.: 079 701 32 02

Alexandre Vuilleumier  
5, rue Maunoir  
1207 Genève  
[alexv@postmail.ch](mailto:alexv@postmail.ch)  
Tel.: 079 256 53 85

Adresse email commune: [juniorenkader@schachbund.ch](mailto:juniorenkader@schachbund.ch)

Le 30 Novembre 2006

## Circulaire aux meilleur(e)s juniors de la Fédération suisse

Chér(e)s juniors,

Par rapport à notre dernier contact épistolaire, les tournois internationaux ont eu le temps de se dérouler et il est donc de notre devoir de faire le bilan. Par rapport à ce qui était prévu, suite au non engagement de deux jeunes sélectionnés, Andy Lehmann a participé aux championnats d'Europe, ayant obtenu son sésame grâce à ses bons résultats postérieurs aux sélections initiales.

Pour la première fois de l'histoire, on a participé aux Olympiades U16. C'était une super expérience, avec un bon début de tournoi puis un remous par la suite qui nous a conduit au 11<sup>ème</sup> rang final.

Pour ce qui est des championnats d'Europe et du Monde, il y a eu d'excellentes performances et d'autres moins bonnes. Tout d'abord, on peut se réjouir de la 9<sup>ème</sup> place de Kambez Nuri aux Européens U14. De même, les performances de Gabriel Gähwiler (E12) et Anastasia Gavrilova (E16) ont été intéressantes, avec une place dans le premier tiers. Enfin, on peut citer les bons résultats de Marco Gähler (E18), Sebastian Muheim et Jonathan Tordeur (M14), Nico Georgiadis (E10) et Patrik Grandadam (M10), qui finissent tous dans la première moitié du tableau.

De façon générale, nous sommes ravis des performances accomplies par les plus jeunes, qui ont su tirer leur épingle du jeu, mais un peu moins contents des prestations de leurs aînés. En effet, le problème récurrent de la non concrétisation de l'avantage est venu anéantir les espoirs de bon nombre de nos « vieux » jeunes. Il faudra travailler là-dessus et apprendre à lutter jusqu'au bout.

Vous pouvez trouver des comptes-rendus détaillés de ces compétitions dans la Revue Suisse des Echecs de même que sur le site [www.jugendschach.ch](http://www.jugendschach.ch).

Markus Räber est le nouveau coach du Cadre de transition (pour les jeunes de plus de 18 ans), ce qui a pour effet de le faire quitter son poste chez les plus jeunes. Nous restons donc deux à bord, à savoir Michael Bucher et Alexandre Vuilleumier.

Comme vous le savez sans doute déjà tous, nous allons procéder à quelques changements dans le cycle U12-U14, notamment avec l'instauration d'une nouvelle catégorie U10. Pour ce qui est des finales U12-U14, il y a 4 juniors qui vont être qualifiés directement, sélectionnés par nos soins. Le but est que ces finalistes aient la possibilité de jouer des opens plus forts afin de s'aguerrir à un plus haut niveau sans perdre de temps à jouer entre eux ou bien contre des adversaires trop faibles. En d'autres termes, il ne s'agit pas de prendre des vacances, mais d'aller au charbon!

En tenant compte de la liste Elo mais aussi de l'activité de chacun, nous avons décidé de qualifier directement pour les finales les jeunes suivants:

Catégorie U12:

Nico Georgiadis, Patrik Grandadam, Benedict Hasenohr, Lars Rindlisbacher.

Catégorie U14:

Nicolas Grandadam, Jingle Li, Benjamin Seitz, Jonathan Tordeur.

Certains changements viennent aussi dépoussiérer le cadre. Comme cela se passe dans d'autres sports, nous mettons en place un cycle annuel de sélection du cadre junior, ce qui fait que chaque membre est intégré pour une année mais qu'il est réévalué à la fin de celle-ci. Parallèlement à ce nouveau cycle, nous rajeunissons l'effectif.

Voici donc quelques critères qui nous guideront à l'avenir pour choisir les joueurs.

Tout d'abord, nous vous proposons une courbe Elo idéale qu'il s'agirait de suivre au minimum pour les meilleurs. Il ne s'agit pas d'une obligation, mais d'une orientation. Ainsi, tout jeune qui a 17 ans est sensé avoir au moins 2250 à la fin de l'année civile qui le voit atteindre cet âge, tout jeune de 16 ans 2200, de 15 ans 2100 et de 14 ans 2000.

Notre objectif est de rehausser cette courbe petit à petit, avec un idéal de 100 points de plus que ce qui est proposé plus haut.

Pour les plus jeunes, nous ne donnons pas de chiffres précis, comme les écarts entre deux listes peuvent être significatifs et que les points acquis dépendent des adversaires rencontrés.

Comme les échecs sont un sport, nous avons également élevé le nombre de parties à jouer par an, avec un minimum de 60 parties comptant pour la Liste suisse de Classement. Par ailleurs, il faudrait avoir joué déjà 100 parties pour pouvoir prétendre à une sélection dans le cadre, en tout cas à partir d'un certain âge.

Bien entendu, nos décisions sont également motivées par l'impression personnelle que nous nous formons au fil des tournois.

Quoi qu'il en soit, nous aimerions également vous donner les conseils suivants :

- S'entraîner régulièrement avec un fort joueur
- Rentrer vos parties sur Chessbase et les commenter
- Jouer deux ouvertures contre e4 et deux contre d4
- Faire de la tactique au moins une demi-heure par jour
- Faire du sport 2-3 heures par semaine en dehors de l'école

Peut-être avez-vous l'impression que nos attentes sont plus élevées que par le passé, mais vous êtes des jeunes sportifs d'élite et ces conseils ne sont rien à côté de ce que font d'autres jeunes dans d'autres sports !

Nous allons donc accorder à l'avenir plus d'importance à ces critères que nous vous donnons pour l'instant comme conseils et les regarderons comme éléments à prendre en considération lors d'une sélection à un cadre ou à un tournoi international. Par exemple, les tests de tactique et de sport de Macolin seront une bonne occasion de voir où vous en êtes sur certains points!

Le cadre 2007 est composé comme suit:

**Marco Gähler, Andreas Lehmann, Lukas Muheim, Emanuel Schiendorfer, Marco Lehmann, Kambez Nuri, Sebastian Muheim, Benjamin Seitz, Jonathan Tordeur, Gabriel Gähwiler, Benedict Hasenohr, Nico Georgiadis, Patrik Grandadam, Lars Rindlisbacher.**

L'appartenance au cadre n'assure pas une sélection à un tournoi international, de même que l'absence de ce cadre vous laisse toutes vos chances. Ce sont d'abord les performances et l'activité qui décideront des sélections.

Nous ferons l'année prochaine trois camps à Macolin, chaque fois du vendredi soir au dimanche midi. Du 4 au 6 mai, ce sera Artur Jussupov qui donnera un cours à une dizaine de jeunes de plus de 2000. Un pareil groupe se retrouvera après l'été aussi à Macolin pour un autre stage. Dès cette année, nous aurons également un camp U14 pour les meilleurs jeunes de moins de 14 ans. Il sera donné du 11 au 13 mai par Michael Bucher et Alexandre Vuilleumier.

Un certain nombre de jeunes vont participer au prochain Aeroflot Open, le plus grand tournoi au monde, soutenus par la Fédération. Si quelqu'un veut encore s'inscrire, il peut visiter le site [www.aeroflotchess.com](http://www.aeroflotchess.com). Nous sommes là si vous avez des questions. Alexandre Vuilleumier se trouvera sur place.

Pour la suite de 2007, voici les infos concernant les tournois auxquels nous participerons.

L'Olympiade U16 aura lieu du 4 au 12 août à Singapour. Marco Lehmann et Kambez Nuri ont déjà accepté l'invitation et les deux autres membres de l'équipe seront sélectionnés au printemps.

Les Européens U10...U18 se joueront à Sibenik, en Croatie, du 13 au 24 septembre, tandis que les Mondiaux auront lieu à Antalya, en Turquie, du 17 au 29 octobre. Les sélections pour ces deux tournois se feront début juin.

Pour finir, nous aimerions vous demander de nous envoyer vos parties régulièrement, avec un maximum possible de parties commentées. C'est très important pour vous comme pour nous que vous sauvegardiez toutes vos parties sur Chessbase.

Nous vous souhaitons plein de succès intra et extra échiquéens!

Meilleures salutations,

Michael Bucher  
Alexandre Vuilleumier